

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4524.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 23 DE AGOSTO DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

EL VERANO.

El signo característico del verano es el calor, ó mejor dicho, la esencia del verano es el calor; porque de signo á esencia solo hay alguna semejanza.

El verano y el invierno son casi tan irreconciliables como el fuego y el agua; y les sirven de intermediarios la primavera y el otoño.

Entre el verano y el invierno, estremos de la escala termométrica, no hay punto de contacto como no sea en la ropa.

Este contacto supone otro contra la mano en que se entregan unas cuantas monedas. Sin embargo, en esta regla general las excepciones son tantas, que bien pudiera llamarse la regla de las excepciones.

La humanidad está en déficit; de ahí el que la ropa de verano y la de invierno y la de todas las estaciones se pague después que la rompemos, con arreglo al refrán de «quien rompe paga y se lleva los tientos.»

El verano es muy industrioso: el agua congelada es convertida en napoleones, mediante la operacion de pasarla al estómago ó sea liquidarla.

De suerte que los copos de nieve, especie de mechones de canas que se le caen al invierno, van luego en la presente estacion á venderse por refrescos.

Los buenos principios higiénicos se sacrifican aquí á lo ficticio, y tambien otros principios son despreciados por la misma causa.

Cuántas veces el calor me ha hecho no comer!

El calor es un elemento de trastorno: en el calor de las improvisaciones oratorias, suelen decirse cosas que espantaria pensarlas en un estado de frialdad.

La humanidad ha hecho que el fuego y el agua se busquen y se casen: los banos son testigos de estos placeres matrimoniales, y las bolsas de los banistas pueden certificar de los beneficios que traen á la salud.

Antiguamente el verano era una verdadera estacion; hoy no le ganan ni las de los ferro-carriles; hoy se viaja en verano más que en invierno; hemos conseguido que el movimiento refresque. A este paso, todo el orden del universo será controvertido.

Es irónico llamar estacion á los paraderos de las líneas férreas, lo mismo que caminar al vapor yendo en tren y las galerías en esta tierra son idénticas.

El calor es la vida, y no obstante nos abate y languidece. Es verdad que la mucha vida mata; yo he oido

decir que muchas personas se han muerto de salud.

El invierno debia ser del género femenino: la lógica ante todas las cosas.

El verano es despreocupado y anda siempre á medio vestir. Por el contrario el invierno hasta la cara se tapa; es púdico y recogido; prendas que posee la muger en mayor latitud que el hombre.

Con todo, no es en estas estaciones donde están personificadas las dos partes del género humano. Las medias tintas abundan en todos los cuadros sociales. La muger es la primavera, el hombre el otoño.

El corazón de la muger se abrasa y vive ardiendo; el del hombre recurre bien pronto al hielo; la primavera marcha hácia el verano; el otoño hácia el invierno.

La primavera es voluptuosa, deslumbra con sus gracias; es la naturaleza que descubre sus encantos, que quiere ser admirada; es variable, caprichosa; es la muger.

El otoño es la hermosura severa, algo sombría del hombre; su cielo es brillante como su imaginacion, pero cargado á veces de nubes como aquella con las pesadas ideas del deber y de las obligaciones. Los crepúsculos del otoño son mas fuertes, de un rojo mas subido que los de la primavera, generalmente mas suaves é inspiradores de una sencilla melancolía.

El verano es altamente expansivo, civilizador y sociable: las calles, los paseos, las plazas están cuajados de personas. Se oye un ruido sordo como el de una locomotora, que lo forman una multitud de locomotoras vivientes rebosando vapor. Puede asegurarse que la mayor parte están hablando del calor que hace. Siempre las conversaciones mas interesantes empiezan por una futilidad.

El calor es un gran tema para ciertos pretendientes. Si no fuera por él no se entablarían tantas relaciones; si no fuera por él las rejas bajas de las casas estarían desiertas en el mes de Enero, y no se cogerían tantos resfriados, no se vería á los pollos exhibir esa destilacion propia de sus cortos abríles, que pretenden disimular disparatando sobre política y otras cosas que los viejos no se atreven á tocar.

El calor es un gran pretexto para salir á la calle, y sobre todo en las mugeres para ir descoladas. La que esta de buen año es posible que se alegre que llegue el verano; la que enseña los huesos tal vez lo sienta. Y las dos tendrán el mismo calor; porque en cuestiones de amor propio nadie se queda á la zaga.

La pereza es una de las escuelas del calor, pero para vestirse nunca

la hay; sobre todo si se va á alguna exposicion de modas. La competencia quita entonces la pereza y dá actividad y desenvoltura.

Cuando se habla de trages, la competencia, la vanidad y la tontería componen un terceto que entretiene el corazón de muchos infelices.

¡Lástima que la competencia no resplandezca en todas las operaciones de la vida! Entonces viajaríamos con mas comodidad y baratura, vestiríamos con menos gastos, y hasta nos bañaríamos con mas economía. Pero por desgracia la rivalidad ha venido en estos tiempos á ocupar el lugar de la sencillez y la modestia, y hasta se ha vendido, obteniendo de esta inercia vergonzosa el premio otorgado al trabajo.

Ya nos vamos acalorando, y es preciso que tomemos un baño de calma ó indiferentismo; es preciso que rechacemos todo lo natural, pero natural es tambien este pugilato que mantiene la razon con las preocupaciones, y sin embargo nunca se concluye, ni se decide el triunfo completo por ninguno de los combatientes.

A. B. P.

Seccion oficial.

La Gaceta del 22 publica un real decreto accediendo á la permuta que de sus respectivos destinos han solicitado D. Lorenzo del Busto, magistrado de la Audiencia de la Habana, y D. Marcelino Rodríguez Arango, que lo es supernumerario de la de Barcelona.

Tambien publica en su parte oficial la siguiente nota del ministerio de Hacienda:

«El Excmo. señor obispo de Córdoba, por acta fecha 19 del corriente, ha hecho cesion canónica al Estado de los bienes del clero de su diócesis sujetos á permutacion, cumpliendo lo estipulado en el convenio adicional al Concordato de 1851.»

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Por acuerdo del Ayuntamiento y con la autorizacion del Gobierno de provincia, se saca á la subasta la reparacion del edificio de la cárcel de este partido, bajo el tipo de 648 escudos 700 milésimas y con sujecion al pliego de condiciones que está de manifiesto en la secretaría municipal.

El remate tendrá efecto el día 4 de Setiembre próximo do doce á una de la tarde en estas Casas Consistoriales, y para tomar parte en la licitacion deberá presentarse un recibo comprobante de haber depositado en la caja municipal la cantidad de 32 escudos y 435 milésimas de otro, la que será devuelta al terminarse el acto á todos los licitadores á escepcion de la que corresponda al que resulte rematante, cuyo recibo se uni-

rá al expediente hasta terminada la obra. Córdoba 24 de Agosto de 1865.—El C. de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Telegrafia particular de El Porvenir. Madrid 23 á las 12 y 40 minutos de la tarde.

La Gaceta contiene la cesion canónica de los bienes del arzobispado de Valencia.

Sobre la entrevista oficial, se ignora el día de su realizacion.

Los reyes irán despues á Biarritz.

El 26 ó 28 regresará Cristina á Francia.

Hoy llega á Cádiz el príncipe Amadeo.

Nada se sabe de positivo sobre el itinerario del regreso de la corte.

La real Asámblea de la Orden de San Juan de Jerusalem, en la lengua de Aragón, ha propuesto, en uso de sus atribuciones, para el cargo de gran castellan de Amposta y recibidor general de la Orden á S. M. el rey don Francisco de Asis, cargo que desempeñaba S. A. R. e serenísimo infante don Francisco de Paula Antonio. Este cargo es uno de los mas elevados que existen, pues aunque lo desempeñe un seglar, puede ejercer funciones espirituales, tales, como poseerion canónicamente á un clérigo, cualquiera que fuere su categoria.

El 22 por la tarde á las cuatro y cuarto, ha marchado á San Sebastian el presidente del Consejo de ministros y su señora. Dos ayudantes acompañan al duque de Tetuan, que son los señores Ahumada y Olavio.

En la noche del 16, un guarda del kilómetro 18 de la línea de Ciudad-Real á Badajoz, llamado Salvador Aleman, se quedó dormido junto á la vía sin duda para despertar mas fácilmente con el ruido de la máquina; pero un tren especial que regresaba de varios pueblos de dejar parte de los viajeros que habían asistido á la corrida de toros, le recogió con el estribo y le llevó arrastrando largo trecho dejándole muerto en el acto.

En cumplimiento á la nueva ley de retiros militares, ya han sido baja en el ejército los jefes y oficiales de sanidad y administracion militar, á quienes por razon de su edad ha correspondido retirarse del servicio, y en la actualidad se está aplicando la ley á todas las demás armas é institutos del ejército, sin escepcion de ningun género.

Dice La Esposa, interpretando dignamente los nobles sentimientos de S. M.:

«Solo en el caso de que en Madrid, donde la salud es excelente, se alterase

este estado de cosas, se apresurarian sus majestades á venir á la corte con objeto de compartir la afliccion de sus pueblos. Por fortuna, no hay peligro alguno de la invasion del cólera en la capital de la monarquía.»

El Sr. Pacheco, segun dice el telégrafo de Roma, esperará en Civita-Vecchia la llegada del Sr. Istúriz, su sucesor en la embajada de Roma.

Hace tres dias, dice un periódico de Valencia, atentó contra su vida un músico del regimiento de Burgos, arrojándose á la calle desde el balcon de la casa donde vivía. El desgraciado quedó contuso tan gravemente de la caída, que fué necesario su pronta traslacion al hospital militar de aquella ciudad. Se asegura que este atentado no lo practicó de liberadamente, sino que fué efecto de un sonambulismo que hace dias padece, el cual muchas noches le hace levantarse de la cama y cometer, en sus fuertes ensueños, acciones arriesgadas ó peligrosas.

Con motivo de las obras que se están haciendo en la iglesia catedral de Pamplona, dice un periódico de aquella capital, se han encontrado los restos del obispo D. Arnaldo Barbazano, en completo estado de conservacion, aunque con todas las condiciones de momia. Nuestras noticias, añade dicho diario, son que el háculo, mitra, sandalias y dalmática son nuevas y se le han puesto para poderlo exhibir al público. La forma de la sepultura, la espesa capa de cal que la cubria y otras razones de todos conocidas, hacen esta version, que es la cierta, mas verosímil tambien que otras que han circulado entre el sencillo ó ignorante vulgo que rodea la capilla del claustro en que se halla espuesto.

El conocido demócrata Sr. Ruiz Pons ha fallecido el 16 del corriente en Oporto, donde habia vivido bastante tiempo emigrado. Cuando se preparaba ya á regresar á su patria por habersele abierto de par en par las puertas, una congestion cerebral le ha quitado la vida. El cielo habrá acogido su alma, porque, prescindiendo de cuestiones políticas, el señor Ruiz Pons era una persona muy honrada y apreciable.

A primera hora de la mañana de ayer, dice el Diario de Barcelona del día 21, se hizo correr entre el vulgo la noticia, no ya de otra horrosa catástrofe del ferro-carril tan verdadera como la de dias pasados ni tampoco la de algun suceso relativo al tan cacareado bombardeo, sino la de que durante la penúltima noche habia fallecido de un ataque fulminante una de nuestras primeras y dignas autoridades.

Las noticias oficiales recibidas de Fernando Pío anuncian que no ocurría novedad en aquella isla á la salida del cor-

eo, y que el estado sanitario era satisfactorio.

El gobernador de Fernando-Póo y sus dependencias participa con fecha 1.º de julio último que el estado sanitario continúa sien lo satisfactorio.»

En los diarios oficiales se inserta el pliego de condiciones con arreglo á las cuales se contrata en pública subasta la adquisición de 70,000 varas de lienzo de hilo, para la confeccion de camisas con destino á los penados de los presidios del reino.

Leemos en el Alto Aragón: «El juzgado de Jaca entiende en estos momentos en la averiguacion de los autores de un crimen horrendo. Segun se nos refiere, en la Pardina llamada Muller-muerta, distrito municipal de Bailo, fueron hallados del 8 al 9 los cadáveres de dos arrieros, de Pertusa el uno y el otro de Azara, bárbaramente mutilados: el uno tenia la cabeza separada del tronco y cortadas las piernas por el muslo el otro, además de otras heridas de arma blanca que los dos tenían. Cuatro de las caballerías que llevaban se encontraron atadas á los troncos de unos pinos, y lo mismo que los cadáveres, debieron pasar en aquel estado algunos dias, puesto que las bestias, no pudiendo romper las fuertes ataduras, y víctimas del hambre, se comieron la corteza y parte del tronco del los pinos á que estaban sujetas, y hasta la tierra que pudieron alcanzar. Cuatro ó seis debieron ser lo menos los desalmados asesinos, porque los infelices muertos eran tan valientes como honrados. Y es de suponer que se defenderian. Tambien en la Almunia de Romeral, saliendo el día 13 un hijo de 16 años, de la casa de Guiral, la principal del pueblo, en direccion á un huerto con dos amigos, vieron que un hombre se dirigia hacia ellos y que se colocaba detrás del tronco de un árbol. El mencionado Guiral creyó que era su padre el que salia á su encuentro, cuando se sintió herido de un disparo de trabuco, que le dejó muerto en el acto. Sus compañeros se huyeron precipitadamente. Los juzgados respectivos entienden en estos asuntos.»

Un viajero, de nacion francesa, que un dia de estos se dirigia desde Leon á Hendaya, se tiró desde el coche que ocupaba en el instante en que el tren marchaba á gran velocidad. En el momento que tuvo noticia de este suceso el jefe de la estacion de Baños se constituyó en el sitio de la ocurrencia, que era en el kilómetro 290 de aquella linea y en el mismo encontró á dicho viajero, que afortunadamente no habia padecido daño alguno, por consecuencia de su temeraria resolucion. Del reconocimiento facultativo, resulta: que aquel infeliz se hallaba padeciendo una enagenacion mental, que fué indudablemente la que lo impulsó á tomar tan desesperada determinacion. Acute continuo, fué trasladado con el mayor cuidado y precaucion á la ciudad de Bargas, donde continúa en su estado de demencia.

Cádiz, 22. El príncipe Amadeo que era esperado hoy aquí no llegará hasta mañana.

Hemos sabido que la sociedad Azucarera refinadora que está acabando en el Escorial su magnífica fábrica de refinacion, va á establecer en la corte un depósito es

pocial de azúcares de todas clases donde se espenderán tambien los productos de su fábrica.

La corte de Portugal ha tomado luto por 20 dias á causa de la muerte del infante D. Francisco. El infante D. Sebastian y su esposa habian recibido con este doloroso motivo los homenajes de toda la corte de Lisboa. A mediados de setiembre debe llegar allí, por Burdeos, el nuevo representante de España, Sr. Comyn, reemplazado por el marqués de Molins en la embajada de Inglaterra.

Segun escriben de Calahorra á la Guia del clero, se espera con la mayor importancia la celebracion del primer consistorio en que será preconizado el señor Arenzana, hijo de aquella ciudad, abreviador que ha sido de la Rota, y hoy chantre y vicario general de Toledo. Se hacen preparativos para cuando se verifique su llezada y se ha abierto una suscripcion á fin de decorar el palacio episcopal como un obsequio entre otros, que perpite en cierto sentido la satisfaccion con que ha sido recibida la elevacion á tan digno puesto de un sacerdote que reúne tantos títulos á la estimacion y aprecio general.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Nueva-York, 11. — El departamento de marina ha sido informado que el buque corsario «Shenandoah» antes de abandonar la Australia embarcó 1,200 toneladas de carbon y que un teniente de un buque inglés abandonó el mando de este para reunirse á la tripulacion del «Shenandoah».

El algodón está á 44. Florencia, 21. — Declara el periódico «L'Italia» que el rumor esparcido respecto á un convenio financiero con Roma para el arreglo de la deuda pontificia, carece absolutamente de fundamento.

La «Gaceta» oficial inserta una circular del ministro del Interior explicando el sentido de la última circular del ministro de la Guerra, amonstando á los oficiales del ejército que no disminuyan su estima y confianza á sus camaradas acusados hasta tanto que se hayan probado las acusaciones que sobre ellos pesan.

Paris, 21. — Se espera esta tarde al emperador y la emperatriz en Fontaineau.

El «Moniteur» anuncia que el Sr. Ulloa acaba de llegar á Florencia donde ha tenido la mejor acogida.

Idem, 22. — Un periódico de Roma desmiente que el gobierno haya abierto un reclutamiento extraordinario y quiera cambiar los principios que han dirigido su conducta.

El gobierno quiere solamente enbdir las bajas ocurridas por enfermedades.

San Petersburgo, 21. Un periódico de esta capital dice que Inglaterra proyecta apoderarse del reino de Cachemira, en las Indias, al mismo tiempo que acusa abiertamente á la Rusia del mismo deseo.

Marsella, 21. — Segun cartas de Roma, tendrá lugar el consistorio decididamente el mes próximo en Castel-Gandolfo. En él explicará el Papa la negociacion Vegezi.

El Papa y el rey de Prusia han estado de acuerdo en la elevacion de monseñor Ketter, obispo de Magencia, á la silla arzobispal de Colonia.

Paris, 21. — La escuadra inglesa ha llegado á Brest.

Mr. Walewski ha sido elegido diputado por unanimidad en el departamento de Londres.

El emperador de Austria y el rey de Prusia han salido para Ichl.

Segun participa el cónsul general de España en Alejandria de Egipto, el gobierno de S. A. el virrey ha declarado libre de derechos hasta nueva orden la importacion en su territorio del trigo, la cebada, el maiz y las harinas, y al propio tiempo ha prohibido terminantemente la esportacion de los referidos artículos.

El rey de Portugal acaba de conferir al conde de Labradó, embajador que era en Inglaterra y uno de los hombres mas ilustres de aquel pais, el título de duque de Labradó, con los honores de pariente de S. M. Decláse que estaba destinado á la presidencia del Consejo, yendo el duque de Saldaña á la embajada de Inglaterra. Nada, sin embargo, se haria hasta tanto que la Cámara eligiera su presidente y se viera el verdadero carácter de la mayoría del Parlamento. El señor de Aguiar, uno de los jefes de la oposicion liberal en la Cámara de los pares, habia sido agraciado con la gran cruz de la Torre y la Espada, y el señor Pino de Soveral, representante de Portugal en Madrid, con el título de vizconde de Soveral.

Ha corrido el rumor en Paris, pero creemos que no tenga fundamento, de que se va á verificar una entrevista entre el emperador Napoleon y el rey de Prusia en Baden.

Tambien se ha dicho que el joven rey de Baviera se encontrará en breve con el emperador Napoleon en Strasburgo.

Un despacho telegráfico que publicó el «Times» dice que el convenio ajustado el 14 en Gastein entre Austria y Prusia, tiene por base el tratado de Viena. Prusia adquirirá el ducado de Lanemburgo, y dará á Austria una indemnizacion pecuniaria. El estado provisional continuará en los ducados, Prusia gobernará el de Schleswig, y Austria el Holstein, hasta que se fije definitivamente la suerte de los ducados.

Segun cartas de Paris, el señor Mon, que deseaba ver al emperador antes de salir de Paris, se ha alojado en la fonda del Rain, plaza Vendome. El Sr. Ulloa continuaba en Paris, de donde no pensaba salir en unos dias.

La Gaceta Economista y La Revista Peninsular han publicado una carta de monsieur Edmundo Potonié, en que se sostiene la idea de que se reúna un Congreso internacional para tratar detenida y profundamente la cuestion relativa á organizacion de los ejércitos permanentes, grave asunto que preocupa la atencion de los hombres pensadores y de muchos gobiernos de Europa. Creemos que la idea debe realizarse y que merece el apoyo general.

El célebre viajero Mr. Livingstone, que ha atravesado el Africa occidental haciendo importantes descubrimientos geográficos, ha llegado á Paris, desde donde

se dirigirá á Marsella y Alejandria para continuar sus viajes de exploracion en el Africa intertropical, sobre todo en las regiones de los grandes lagos subecuatoriales, completando así sus descubrimientos, como tambien los hechos por Burton, Speke y Grant.

Variedades.

CAZA DEL COCODRILO.

Sibarita anfibio, el cocodrilo disfruta á un tiempo de la frescura del agua y de la calma del aire, y donde quiera encuentra alimento su voracidad.

El cocodrilo es generalmente inofensivo, ó cuando menos ofrece su caza gran riesgo en la orilla de los rios ó en medio de los pantanos, que infesta ó arranca al dominio del hombre; qué hacen para combatirlo menos arriesgadamente los moradores de las cabañas y de los pueblos edificadas en las orillas de estos rios y pantanos? Se proveen de un cuadrúpedo inofensivo y atan á su cola una cuerda, cuya estremidad sujetan á un árbol, detrás del cual se ocultan. Al despuntar el dia, el cocodrilo despierta, escudriña con mirada penetrante cuanto le rodea, distingue á su victima, y se arrastra lentamente hacia ella, saboreando su triunfo.

Los cazadores tiran de la cuerda; el cuadrúpedo, obedeciendo al impulso y al de su conservacion, retrocede; el cocodrilo avanza hasta el tronco del árbol, donde puede ser atacado con éxito fuera del agua y del terreno húmedo, y una nube de piedras, de flechas y de lanzas, le envuelve, le sofoca y le rinde. ¡Qué valor por parte de los combatientes! ¡Qué maravillosas evoluciones por parte de su adversario! Cien dardos le hieren á un tiempo, cien lanzas buscan sus ojos, que despiden rayos; pero el hie-ro de los dardos y de las lanzas se rompe sobre escama de roca, y con rápido movimiento burla los golpes de maza mejor asustados.

Por un lado, gritos de rabia, por otro, roncacos y ahullidos amenazadores, arrancados aquellos por la esperanza de triunfo y estos por el temor de la derrota. Por entre las junturas de las escamas del cocodrilo surge al cabo un torrente de sangre, se detiene, cae y cierra los ojos. Los vencedores, satisfechos, le cercan para gozarse en su agonía y repartirse sus restos: de improviso el cadáver se endereza, se irroja sobre uno de los cazadores, que grita y cae. En vano procuran los ladros arrancarle su victima; regresan de la caza dejando dos cuerpos sin vida sobre la arena.

El cocodrilo no queria vencer, sino vengarse y morir. Y sin embargo, como es sabido, los animales voraces de América son inítilmente menos vigorosos que los de la India y Africa. Su tamaño es menor, y menos constante y terrible la guerra que se les hace en Angola, en las islas Molucas, en la Cafreria y en el Indostan.

Los negros del Senegal, que comen la carne del cocodrilo, le atacan en los pantanos, donde acostumbra entregarse al sueño. Se arrojan sobre él, y cuando abre la boca para devorarlos, le introducen entre los dientes un hierro que le impide cerrarla, y muere sofocado por la falta de agua y por el aire que traga.

Los egipcios se valen de otro ardid: cavan en la orilla de los rios profundas fosas, y las cubren con ramas y hojas de árboles: provocan al cocodrilo, le cercan y le persiguen hasta obligarle á que pase por el sitio en que han colocado la fosa, en la que al fin cae, y de la que no vuelve á salir, sino fuertemente amarrado ó hecho pedazos.

Los salvajes de la Florida, en cuyas cabañas penetra el monstruo cuando le acosa el hombre, se reúnen en crecido número y salen á su encuentro, provistos de un tronco de árbol que termina en punta; y mientras unos se lo introducen por la boca, otros se arrojan sobre él y le clavan sus puñales entre las junturas de las escamas.

En Madagascar abundan los cocodrilos, pero son inofensivos, mientras encuentran alimento entre los arrozales y los juncos que les sirven de guarida. Si un capitán de barco ó un naturalista no manifiesta deseo de comprar, á cambio de oro ó de tela, uno de esos monstruos, muerto ó vivo, el habitante de la isla, perezoso por naturaleza, no les inquieta y parece que teme turbar su reposo.

La supersticion de estos pueblos, indómitos hasta el día, enemigos de toda civilizacion, entra por mucho en los motivos de su apatía.

El cocodrilo es entre ellos en ciertas ocasiones el auxiliar obligado de la justicia de los hombres; y más exacto sería decir que es el único que tiene el derecho de absolver ó de castigar.

Cuando se acusa á una mujer de un crimen y sus jueces naturales no se dan por convencidos de su inculpabilidad, la desventurada tiene que sufrir una prueba que hace decisiva el capricho de un cocodrilo.

Hay en mitad del rio, á corta distancia de su embocadura, una isla de juncos altos y espesos, plagada materialmente de cocodrilos colosales. La mujer á quien no se han atrevido á castigar las leyes del país, tiene para probar su inocencia, que atravese el rio á nado; sentarse ante la muchedumbre que la con empla, al pié de los juncos; y regresar á las dos horas. Si los cocodrilos respetan á la viajera; es conducida en triunfo á su casa; y nadie desde aquel momento puede acusarla de un crimen de que los cocodrilos la han declarado inocente.

Debe darse crédito á los viajeros que afirman que si una mujer y muchos hombres se bañan en un rio que hubiera cocodrilos, la mujer sería la primera víctima de su voracidad. Estas observaciones son tan difíciles de probar como de combatir; acaso provienen de antiguas tradiciones; acaso de la primitiva religion de aquellos pueblos.

Gacetilla.

¿Qué será?—Hemos visto que se ha comenzado el derribo de la parte de muralla que se encontraba apuntalada en la que fué puerta de Gallegos. Si se trata de ampliar el portillo, espropiando la casa que para ello estaba concedida nos parece muy bien; pero si se trata de dejarlo como está nos parece muy mal. Veremos.

—¿Cuándo fué?—Hace mucho, muchísimo tiempo que se hizo una prueba de asfalto en la puerta del Galapago, cu-

ya prueba, á decir verdad, no salió del todo mal. ¿Qué se ha decidido en vista de este resultado? —El vigía. De las medidas higiénicas—que aquí se adoptan, observo—se formulará un acta... sucia—en la calle de Fíbero. —Que llegue. —Para el mes de octubre se habrán ya terminado las obras...

provincia y jefe político de otras. Fue periodista hasta 1841 y cesante desde 1843. Era natural de Murcia y muy estimado por su consecuencia. Dios lo tenga en su eterno descanso. —Convocatoria. —Por el Sr. Gobernador de esta provincia se convoca á los que se crean con derecho á un dote del patronato fundado en Puente-Genil por el doctor D. Antonio de Galvez y Alcaráz. Hasta el 23 del actual se admiten solicitudes. —Nuevo café. —Segun hemos entendido se trata de establecer un café con excelentes condiciones en el piso bajo de la casa que hasta hoy ha ocupado el Casino cordobés.

tostado. En otra bastaron 90 gramos para hacer desaparecer el olor de amoníaco ó hidrógeno sulfurado que contenía. Según el autor indicado, destruye el olor del almizcle, del castóreo y de la asafétida. El procedimiento consiste en quebrantar el café y depositarlo sobre una lámina de hierro calentada suficientemente para comunicarle un color negro. —Secreto provechoso. —Los periódicos ingleses afirman que el químico Mr. Gale ha descubierto el secreto de hacer que la pólvora cese de ser explosiva en el espacio de cinco minutos y en cantidades muy considerables. Ha hecho el ensayo con el éxito mas completo en el tiro de Wimbledon en presencia del duque de Cambridge y de los voluntarios. Mr. Gale pidió un barril de pólvora. «Voy á prenderle fuego sin vacilar,» dijo á los circunstantes que no participaban de su seguridad. Y mezcló el volumen de pólvora con dos volúmenes de un polvo cuyo secreto conserva. Trajeron un cohete, el cual estalló en medio del barril que continuó intacto. La emoción estaba pintada en todos los semblantes, porque cuando estalla un barril de pólvora son muchos los brazos, las cabezas y las piernas que vuelan por el aire, y es preciso ser valiente para presenciar una prueba tan peligrosa. Mr. Gale tomó una barra de hierro candente y la metió dentro de la pólvora con imperturbable sangre fría. La pólvora continuó muda, y el químico triunfante se decidió á no atormentarlas mas. Mil pechos respiraron entonces con libertad. Se podía creer en adelante en la completa eficacia de la nueva invención. Pero aun falta lo mas precioso del secreto. El químico inglés cogió una cantidad de esta pólvora neutralizada, la cernió en una criba que dejó pasar el polvo cuya acción impide la conflagración, y la pólvora recobró su primitiva propiedad. La invención de Mr. Gale es ante todo humanitaria, y pueden preverse las desgracias que evitará. Deseamos por lo tanto que se compruebe sin tardanza para adoptar su aplicación en los polvones, buques y plazas de guerra. —Pensamientos filosóficos. —Creed á la mujer por lo que calla y no por lo que dice; siempre disfraza su pensamiento. —Entre dos mujeres que os digan «te amo,» decidid por la que menos os lo repite.

—Las mujeres que aman, dejan adivinar su pensamiento, por no tener que explicarlas ellas. —Para conseguir la confianza y hasta los secretos de una mujer, halagarla en su amor propio. —Si queréis conocer las bellezas de una mujer, hablad mal de todas las perfecciones de su rival: la parte que mas ataque es la mejor que ella tiene. —Las mujeres hablan mucho, por evitarse el pensar. La que calla piensa. —¡Fragilidad! ¡Tu tienes nombre de mujer! —Las malas acciones, aunque toda la tierra las oculte, se descubren al fin á la vista humana. —La virtud misma no puede librarse de los tiros de la calumnia. —La mayor seguridad estriba en el temor prudente. —No publiques con facilidad lo que pienses, ni ejecutes cosa sino bien premeditada primero. —Debes ser afable, pero no vulgar en el trato. —Huye siempre de mezclarte en disputas, pero una vez metido en ellas, obra de manera que tu contrario no huya de ti. —Presta el oído á todos, y á pocos la voz. —Oye las censuras de los demas, pero reserva tu propia opinion. —Registro de carnes. —Por la Alcaldía constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el día 24 de agosto de 1865 para el abasto semanal de la poblacion.

Table with 3 columns: Reses, Abastecedores, Precios. Lists names like Mariano Garrido, Manuel Rodriguez, Juan Roldan, Domingo Sanchez, etc.

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo. Precios al público, 38 cuartos en reses mayores y 30 en las menores.

Boletín religioso.

—Hoy. —S. Luis, rey de Francia y San Ginés de Arles, mártir. —JUBILEO CIRCULAR. —En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores. —Sétimo día de la solemne Novena que á Ntra. Sra. del Amparo consagra su fervorosa hermandad en su ermita, á las oraciones. —Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Encarnacion, en su iglesia.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CORDOBA.—1865. Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

BOUSA DE MADRID. Cotización oficial del 18. Cantidad 45,50. Diferido 38-10. Brinda a mortizable de primera clase 20,00. Id. de segunda 20,00. Id. del personal 22,45. Acciones de Banco de España 130. CORDOBA. Precios de trigo y cebada en el mercado público...

Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacabra, plaza de Villas. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano, núm. 44, antes del Petró. Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gómes y compañía, entre Córdoba y Madrid...

Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo. Para los incendios en desdoblado se darán como señal tres golpes con la campana ma or en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés...

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA, Antonio Morales y Geronimo Espinosa. IDEM. Andrés Rubadan. AGUILAR Manuel Ramirez.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBUENA, Miguel Sanz y Joaquín Benavente. PUECO, Cecilio Arenas. Posada de las Yerbias. ADANUZ, Bartolomé Obreiro. DONA MENCIA, Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA, José Jurado y Juan Benavente.

Ferro-carril.

Salen el primer tren á las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 6 minutos de la mañana. Este tren conluce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 7 minutos.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

De Madrid y su carrera á las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á las 4 y 30 minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las 3 de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde.

Correos.

De Madrid y su carrera á las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á las 4 y 30 minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las 3 de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde.

Franqueo.

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Desde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Diligencias.

Madridiense. Salen para Madrid los días impares á las 4 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche en la Librería, núm. 20, por D. Alfonso Maroto.

Diligencias.

Madridiense. Salen para Madrid los días impares á las 4 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche en la Librería, núm. 20, por D. Alfonso Maroto.

Diligencias.

Madridiense. Salen para Madrid los días impares á las 4 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche en la Librería, núm. 20, por D. Alfonso Maroto.

Diligencias.

Madridiense. Salen para Madrid los días impares á las 4 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche en la Librería, núm. 20, por D. Alfonso Maroto.

LATIN Y CASTELLANO.

Los resultados obtenidos en la provincia de Badajoz, mi país, los cuales constan al Sr. Director de este Instituto, desde que lo fué de aquel, dicen el esmero con que acostumbré desempeñar este cargo.

En la necesidad de completar los estudios hasta hacerse Bachiller en Artes, pasé á esta, donde conseguí el objeto que me trajo, me pareció conveniente anunciar la enseñanza, no obstante haber el Instituto y Seminario Conciliar.

Convencido de que el excesivo número de alumnos hace insuficientes los esfuerzos del profesor, si á esto se agrega que los que principian esta asignatura, son en su mayor parte de poca edad; que no estudian por convicción; que cualquier cosa los distrae; y necesitan por lo tanto la directa e inmediata intervención de referido profesor, solo me quise limitar á muy pocos.

Ultimamente, satisfaciendome más el aprovechamiento de mis discípulos, que la utilidad que estos me reporten, y siendo este muy difícil, sino imposible, cuando llegan á última hora, como acaba de suceder, presentándoseme algunos en Julio y hasta en Agosto, sin la debida preparación, para haber de examinarse en Setiembre, solo admitiré en el próximo curso á los que lo verifiquen en tiempo conveniente, lo más tarde, en todo el mes de Octubre.

Advertencia. Los que cursando en enseñanza pública, querían al mismo tiempo asistir á mis explicaciones, podrán hacerlo en cualquiera época, siempre á principio de mes.

Córdoba 13 de Agosto de 1865. Pablo Antonio Fernandez de Molina. 20-5

Venta de material en Villa del Rio.

Por ausentarse el contratista se venden 9 mulas, 2 caballos, una yegua de silla, 13 bolquetos, un carro, 30 carretillas. Ademas varios aparejos de mulas, palas, picos, azadas, pelancas de hierro, mechas de mina inglesas, fragua portatil, fuelles, yunque, herramientas de fragua, id. de asiento de via y otros varios utensilios para contratistas de ferro-carriles y carreteras. En Villa del Rio dirigirse para tratar á D. Manuel Arnould.

Caja de seguros y Seguro mútuo de Quintas

AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

Aviso importante á los suscritores declarados soldados en la pasada quinta.

Habiendo practicado la Direccion y aprobada por la Junta de Vigilancia y Delegado del Gobierno podemos en conocimiento de los interesados se personen en la Sub Direccion principal de esta provincia, situada en la calle de Fernando Colon núm 5, antes de la Ceniza, á satisfacer el exceso percibido de más, en la inteligencia que de no hacerlo en el preciso término de diez dias los de la capital y quince los de los pueblos de la provincia serán demandados para el dicho reintegro, siendo de su cuenta todos cuantos gastos se originen para efectuar el cobro.

FABRICA DE PINTURAS LA REFORMADA.

En el establecimiento drogueria de D. Bartolomé Laque, Almonas 11, donde se halla aquella, continua la venta de las pinturas molidas y de toda clase de barnices á los arreglados precios que se marcan.

Estos se han ido perfeccionando en disposicion de ser inmejorables, como lo habrán ya observado los consumidores.

La hay tambien la del blanco hermoso de zinc, que el uso de ella en las habitaciones no causa daño alguno á la salud, y aun se pueden habitar á poco de pintadas.

Por cuenta de dicha fábrica se halla abierto en la plazuela de Cedaceros, núm. 11, contiguo á la calle de Almonas, un taller de pintor, el que ha sido variado, poniendo al frente de él á dos jóvenes artistas bien acreditados en esta capital, dedicados á pintar casas, establecimientos, muestras y toda clase de muebles é imitar las maderas, así como á dorar y empapelar habitaciones; todo á precios arreglados y de la voluntad de los interesados.

Tambien se va á obras fuera de la poblacion.

Table with 2 columns: Color/Type and Price. Includes items like Blanco, porcelana, apomado, azul ultramar, etc.

HELIO ARTIFICIAL.

Se expende en la fábrica, calle Mayor de S. Lorenzo núm. 453, á los precios siguientes. Cada arroba á 15 rs. Por libras á 8 cuartos.

Colegio católico de S. Bernardo en Gibraltar.

El objeto especial de este Colegio es el de proporcionar á los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, recibiendo al mismo tiempo la instrucción que exigen las leyes de España para el ingreso en las diferentes carreras militares como civiles.

En este establecimiento siguen los cursos de 1.ª y 2.ª enseñanza en el mismo tiempo y forma que manda el plan de estudios de España, por lo que, según los artículos 94 y 95 de la Ley de Instrucción pública, los estudios cursados en él son incorporables en los Institutos del Reino.

Las lenguas vivas que se estudian en este Colegio son la inglesa, francesa, alemana é italiana. Están á cargo de ilustrados profesores naturales de los países en donde se hablan, siendo enseñadas por los métodos más acreditados y sobre todo por la práctica.

Hay cursos especiales de matemáticas para los alumnos que han de prepararse para los Colegios navales y de ingenieros. El número de alumnos no excederá los sesenta. Catorce son los profesores.

La apertura del nuevo curso se verificará el 1.º de Setiembre, en el nuevo edificio, construido expresamente para el objeto á que se dedica, y que reúne todas las condiciones adecuadas en un establecimiento de este género.

Las personas que deseen mayores informes podrán dirigirse al Sr. D. Victor Delacroix, Vice-Preboste.

La moda elegante, contiene los dibujos más elegantes de las modas de París, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos Precio de suscripcion, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del diario de Córdoba calle de San Fernando núm. 34.

Deposito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho deposito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda el todo ó parte de una casa en Santa Fe perfectamente obrada, acristalada y con persianas, por el tiempo que convenga. Se avisa á las muchas personas que concurren á aquellos celebrados baños para que en caso de que les convenga se dirijan á su dueño D. Rafael Fernandez de Córdoba, que vive en esta ciudad, calle Puerta del Perdon núm. 28.

Guia del viajero en España, por D. Francisco de P. Mellado. Ultima edicion acompañada de un mapa de la península. Se halla de venta en el despacho del Diario de Córdoba, calle de S. Fernando núm. 34.

HAZAR DE CAMANULESAS, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4. Esquina á calle Condellinas núm. 1.º, 2.º, 3.º y 4.º

Grandes depósitos de camas, camas y camas de hierro inglesas charoladas y maquetadas, con preciosos dibujos, de bronce ó metal cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas, pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros efectos.

Juegos completos de loteria. Se venden á 4 rs., en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 11 de la calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza, es de procedencia particular y libre de todo gravamen; para tratar de su ajuste, con D. Antonio Nunez, patería de la costa de Luján.

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarse.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carretadas, á precio arreglado; para tratar, plazuela del Foto, núm. 9.

Arriendo de una magnífica posada en Vejer de la Frontera, carretera de Cadiz á Gibraltar. Puesta en explotación, esta carretera, se ha construido una magnífica posada en el sitio llamado Barca de Vejer, á ocho leguas de Cadiz y nueve de Tarifa, punto natural de descanso de jornada y próximo al embarcadero del rio, donde fondean las embarcaciones que se dedican á la navegacion de aquella costa. Dicha posada tiene cuartos abundantes para el pasaje, buen comedor y espaciosa cuadrilla. Separado del parador hay almacenes para granos, que se arrendarán unidos ó separados del establecimiento; según se convenga. Barán mas explicaciones en Sevilla: D. Ramon Gonzalez, calle del Vidrio núm. 25 y en Cadiz casa de D. Federico Ferrer, Aduana 14 y 15.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que el fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Carbon de piedra. Se vende en la estacion del ferro-carril á 7 rs. quintal, muy bueno para fragua y máquinas de vapor. En casa de D. Mariano Mogrovejo, calle del Gran Capitán, darán razon. 8-8

Enagenacion. Se enagenan libros de todo gravamen en la villa de Adamuz, y como á un cuarto de legua de la poblacion, dos suertes de olivar, una con 246 olivos en el sitio conocido por la Mesa del Romeral, y la otra con 477 al del Cerro de la Plata; para tratar en dicha villa, calle de la Fuente núm. 9, ó bien en Córdoba con don Serafin Barberini.

Subasta. Las acenas llamadas Cuatro y Batan nuevo, término de Pedro Abad, las Nuevas y Molino de Tamujoso, en el de Adamuz, y la Una en el del Carpio, salen á subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1.º de Octubre del presente. Su primer remate en pujas llanas se celebrará en la Administracion del Excmo. Sr. Duque de Alba en el Carpio el día 16 de Agosto actual de nueve á once de la mañana, y el segundo para la mejora del diezmo el 26 del propio mes y hora, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto.

Convento de Nuestra Señora de Europa, dirigido por las Religiosas de Loreto de Dublin, bajo los auspicios del Ilmo. Sr. Obispo de Antioquia, V. A. de Gibraltar.

Este establecimiento, en que la mayor parte de las señorilas de Gibraltar, y no pocas del extranjero, han recibido la más selecta educación social y religiosa, se ha trasladado á un vasto y magnifico local, con espaciosas jardines y hermosas vistas, y donde se respira los aires más saludables.

Además de la Religión, base de toda la educacion, en él se enseñan el Español, Inglés, Francés, Italiano y Alemán, Geografía, Música, Dibujo, Pintura, y todas las labores propias del sexo.

Los Profesores del Colegio de San Bernardo vigilarán las principales clases, que se reabrán el 1.º de Setiembre próximo.

Para proyectos y mayores informes, acóndese á la Señora Superiora. 6-4

Almoneda. En la plazuela de B-navente se hace de varios muebles y tres silleras de seda, macetas de boxes, jarrajos y cancheros belicenos y del país. 4-3

Almoneda. Se hace de varios enseres en la calle de José Rey, antes de Santa Clara, n.º 20, y se arrienda la casa. 4-2

Vinos y vinagre, por cuenta del cosechero, plazuela calle Arco Real núm. 1, junto á la puerta de la casa de la Sra. Condesa de Hornachuelos, Córdoba.

En atencion á la heja que han experimentado los vinos en todos los mercados, se hacen las siguientes:

Vino dulce realcejo, que se vendia á 100 rs. arroba, desde hoy á 80. - Id. blanco fino, el de 50 á 45. - Id. viso, de segunda clase, el de 40 á 32. - Id. de color, dulce, de segunda clase, el de 32 á 30. - Vinagre de yema, viejo, lejumo de Luba, el de 18 rs. arroba á 14. Se entiende por ma, ó hasta un cuarto de arroba. 4-3

Patatas. En la puerta de Gallegos, calle de la Alqueria núm. 8, se venden patatas superiores á 1 1/2 rs. arroba. 5-5

Pérdida. Ayer se ha extrañado medio billete de la loteria que ha de sortearse el día 18 del corriente, desde las oficinas de Hacienda pública hasta la ciudad de Luján. Se aplica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la casa núm. 22 calle de los Letrados, donde se dará una gratificacion. 4-4

Garbanzas muy superiores. Se han recibido en la drogueria de D. Antonio Carrasco, calle del Ayuntamiento núm. 10. 4-4

Esquilmol. Se vende el de el fontanar del cortijo de la Aljarilla, que se compone de granadas, higos, melones y puebla propia de la estacion. Se trata con su dueño que vive calle del Conde Gondomar núm. 9. 4-4

Patatas. En la huerta de la Perjada, propia de D. Roque Aguado, se venden patatas de la mejor calidad, á 4 1/2 reales la arroba. 4-1

Tratado práctico de Caminos, por D. Joaquin Montoro. Contiene todo lo concerniente al trazado, ejecución y conservacion de los caminos, por demostracion sencilla y clara aplicada al arte y despojada de todo lo de difícil comprension. Se le ha adicionado el Nomenclator de Ferro-carriles. Esta obra es útil á todos los empleados del ramo de caminos y de ferro-carriles á las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos. Se vende á 16 reales en la redaccion de este periódico y en casa de su autor, Marmol de Bañuelos núm. 9. 4-1

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este arbol, formado sobre las teorías de los más respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Larrazabal y Casamajor, se vende en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á 8 rs. ejemplar.

Venta ó arrendamiento. Se traspasa ó arrienda el establecimiento de carpinteria que el difunto Sr. Dages tuvo en la plazuela de los Dolores, en el huerto de Capuchinos; tiene muy buenos útiles y entre ellos una magnífica sierra circular. Para tratar en la misma casa. 8-6

Nueva fábrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26. Jabon duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio á 0 rs. arroja. Expediciones á todos puntos.

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 6, calle siete Ricones; en la calle Conde Gondomar núm. 1.º se trata. 4-3

Colocacion. En la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando, la pueden tener dos ó mas jóvenes de 12 á 14 años, que sepan algo de leer, escribir y cuentas. 4-4

Arrendamiento. El cortijo nombrado Fuente de Pedro Gomez, situado en el término de Lucena, su cabida 287 fanegas de tierra con varias encinas y caserío, de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli, se arrienda por seis años, á contar desde el 1.º de Agosto de 1866 al 1.º de igual mes de el de 1872, en subasta privada, cuyo acto tendrá efecto desde las once á las doce del día 16 de Setiembre próximo en la oficina administracion de S. E., donde estará de manifiesto el pliego de condiciones para inteligencia de los licitadores. Lucena 17 de Agosto de 1865. - El administrador D. S. E., José Alvarez Osorio. 4-4

Pérdida. Se ha perdido una cartera de de el arroyo de S. Lorenzo, calle de S. Pablo, Zapatería, Tendillas, S. Felipe y Tesoro. La persona que la haya encontrado la entregara en dicha calle, casa núm. 6 donde recibirá la gratificacion de 100 rs. 4-1

Venta. Se venden 7 fanegas y cuartilla de tierra en término de Montalá y sitio de la Fuente del Caño, de la propiedad de José Alvarez; dichas tierras son de venticacion y se venden sin ningún gravamen. Las personas que quieran comprarlas pueden acudir á la calle de San Bartolomé el Viejo núm. 8, para tratar de ellas. 3-4

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las inmediaciones de Escudo de 1863 y 1884.

Centro Industrial y mercantil. Oficinas, Arenal, 15, entresuelo, Madrid.

A consecuencia de haber anunciado en varios periódicos de esta corte que la Direccion general de este Establecimiento comercial habia concebido la idea de crear ocho plazas de lospectores de provincias con el fin de propagar y difundir por toda España los diferentes negocios que ha emprendido, todos de utilidad común, son tantas las personas que han solicitado dichas plazas, que tomando esto en consideracion y asimismo al unas observaciones muy oportunas que nos han dirigido varios sujetos influyentes en aquellas, ha resuelto la Direccion, variando su primer pensamiento, crear una plaza de Sub director, y un delegado á las inmediatas órdenes del mismo, en cada una de las provincias, cuyos destinos serán dotados con el sueldo de 8,000 rs. los primeros y 2,000 de gratificacion para gastos de viajes, mediante una consignacion de 25,000 y 6,000 los segundos y 1,000 rs. de gratificacion para gastos de viajes, consignando 15,000, y el 2.º por 400 ademas de su sueldo de los beneficios que reporten sus gestiones á la casa.

Las personas que aspiren á estos destinos obtendrán mas pormenores en dicho Establecimiento. 4-2

Subasta. A las once de la mañana del Jueves 7 de Setiembre próximo se han de subastar en la sala de Juntas de las Escuelas Pias de esta capital, ante los Sres. Patronos de ella, 300 alamos negros y 7 piosos cin bados, que se hallan señalados en el lagar del Rosal, en la sierra y término de la misma, perteneciente á las espresadas Escuelas, bajo el tipo y pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría del establecimiento. Lo que se hace saber para conocimiento de las personas que quieran intar resarse en esta licitacion. Córdoba 22 de Agosto de 1865. - El Secretario, Rafael Viguera. 4-2

Subarriendo. En un sitio de los más céntricos de la poblacion se hace de una casa á propósito para comercio: calle San Fernando, 88, informará, donde tambien se encuentran de venta algunos muebles. 4-2

RETRATOS.

PLAZUELA DE LAS DOBLAS, 10. Tarjeta, primera prueba. 20 rs. Copia. Tomando media docena y sin pagar la primera prueba. 30 Tomando una docena. 60

Silones de comedores, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 15 informará.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 4 plazuela de la Trinidad; tiene mucha amplitud, jardín, establo pintado y acristalado y en la actualidad se le hacen obras de ornato y comodidad. Para tratar con su dueño, plazuela de S. Juan núm. 5.

Se prepara toda clase de colores con barniz. Por último hay un buen surtido de libros de oro fino, de brochas, pinceles y de marcos con sus lienzos, preparados para pintar.

Se vende en la fábrica, calle Mayor de S. Lorenzo núm. 453, á los precios siguientes. Cada arroba á 15 rs. Por libras á 8 cuartos.

Para fuera de Córdoba la arroba á 12 rs. Desde 1.º de Mayo se estableció un depósito en la calle del Arco Real núm. 17, donde se expende á los precios siguientes.

Cada arroba á 16 rs. Por libras á 8 cuartos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino, tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.